
とみやまこども園保護者アンケート（記述）R5.１２.1１ 

令和５年１１月に実施した保護者アンケートのご意見を以下のように沢山いただきました。お忙しい中、記入

をありがとうございました。なお、ご質問等に対する個別のお答えを返すことはできませんが、行事等に参加し

ていただいた時にでも園長からお話する機会があればしていきたいと考えています。 

 

・初めての運動会を通して子供の成長を感じることが出来ました。日頃から先生方には色々な事を教えて頂き本

当に感謝です。 

・日本国内はもちろん、世界的にも日常生活に戻っているので、そろそろコロナ渦と同じではなく、以前の通常

の運用に戻していただきたいと思っております。夏のプールがなくなるなど、コロナが５類移行後も園での行事

が制限されていることを残念に思っています。感染症に細心の注意を払ってくださるのは有難いですが、子ども

達が今しかできない、園でしかできない経験が少なくなっているように感じます。その中で、小さいクラスの運

動会が再開され、今までとは形を変えて行事を復活されたことには感謝しています。 

・短時間でしたが親子で楽しめる運動会がとてもよかったです。ただ、予備日が翌日なのは仕事が休めないので、

せめて翌週にしていただければと思いました。 

・いつも大変お世話になっています。子どもも大きくなってきて、たまに「今日は行きたくない」と言うことも

ありますが、登園すると大好きなお友達、大好きな先生と楽しそうに話をしているので安心しています。クラス

前の活動写真の貼り出し、ブログなど子どもがどのように過ごしているかよく分かり、楽しそうに活動している

姿も見ることができるので、いつも楽しみにしています。日々の保育などにたくさんの仕事があって大変な中、

写真を貼り出したりブログを更新して下さったり本当にありがとうございます。今年度の運動会は親子競技でし

たが、子どもも親もとてもいい笑顔で楽しそうに参加していたのでとても良かったと思います。 

また、園の給食がとてもおいしいようで、毎日「今日は２回（たまに３回！）おかわりした！」「今日の○○がお

いしかったから、今度給食先生に作り方を聞いて」など話してくれます。毎日おいしい給食・おやつをありがと

うございます。 

とみやまこども園のおかげで、我が子が心も体もすくすく育っています。これからもよろしくお願いします。 

・初めて運動会に参加しましたが、とても楽しく、我が子の知らない一面を見ることができました。また家で聞

いていたお友達の名前と顔を知れ、保護者の方とお話するいい機会になりました。 

・運動会では子どもの成長を見られて嬉しかったです。先生方のサポートや声援にも感動してしまいました。あ

りがとうございます。子どもの成長で不安や心配もありますが、こども園の先生はいつもほめるような言葉をく

ださるのでありがたいです。 

・親子遠足の再開を希望します。 

・ひよこ組ですが、小さいクラスの運動会があってとてもよかったです。子どもの成長だけでなく、普段園でし

ているサーキットとはこのことか！！と、連絡帳だけではわからない園での様子がわかり、とても充実した時間

でした。 

・今年初めての運動会で、両親で参加出来て、とても良かったです。子どもの成長を見る事が出来て、行事の大

切さを実感しました。とても楽しくて、良い時間でした。開催にあたり、先生方の準備等、大変にありがとうご

ざいました。 

・朝、私達（父・母）と離れるのが嫌で涙が出る事もあり、心配な気持ちもありますが、お迎えに行くとにこに

こ笑顔で、先生方からも今日の様子を伝えてくださり、安心しています。「今日何して遊んだの？」と子供に聞く

と目をキラキラさせながら教えてくれるので嬉しいなと感じています。お忙しい中、子供の様子を日々伝えてく

ださる先生方には感謝でいっぱいです。 

・運動会、遠足、ともに親子で大変楽しめました。先生方の事前の準備のお陰で色々成り立っており、本当に感



謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。 

・いつもお世話になっております。⑰ですが、３に丸をつけたのは「どちらかといえば当てはまらない」では本

当はないのですが、個に応じた指導を行っているかどうか特に説明があったり、我が子に対してもどうなのか把

握できていないので、３にしました。すみません。 

毎日先生方も忙しいと思っていると、こちらも気軽に色々きくことに気を遣ってしまうので、難しいです。HP

はよく拝見しておりますが、クラスだよりがあると、もう少し知ることができるのかなと思いました。よろしく

お願いします。 

・少しずつ行事も増えてきてコロナ禍では出来なかった事を体験する機会が増えて、子供達の嬉しそうな顔や頑

張る姿を見られる機会が増えてうれしいです。先生方の労働時間の調整も大変でしょうが、運動会などは土曜日

などにしていただけるとありがたいです。 

・本当に色々な意味で良い環境で見て頂いていて、日々感謝・感謝です。毎日、ニコニコの息子を迎えに行くの

が楽しみです。これからもどうぞよろしくお願いします！ 

・いつも大変お世話になっております。２人目がうまれ、いろいろと心配ではありましたが、先生方のサポート

もあり上の子も思っていたよりも落ち着いて過ごすことができているように感じます。園でどんな活動をした

の？と聞くと、毎日楽しそうにどんなことをしたのかどんな様子だったのかを教えてくれます。楽しい体験だけ

でなく、避難訓練や交通安全の教室を開いてくださっていて、日常生活では手をあげて道路を渡るなど本人も気

をつけてしてくれるようになりました。地震がきたときはこうするんだよと教えてくれて、私も勉強になります。 

運動会は父と参加できたことを本人はとても喜んでいました。私たちも、鉄棒や高い所からジャンプなどそんな

ことができるようになったんだ、とおどろき、たくさん練習してると本人から聞いていたので、そのがんばりを

見られて嬉しく、感動でした。ももぐみのみんなをまとめ、導いてくれている先生方の姿が本当に輝いて見えて

改めてありがたいなと思いました。佐々木先生・園長先生のうさぎさんもおもしろかわいく、こどもたちとの距

離が近い園長先生で安心し嬉しかったです。担任の先生は相談しやすくとてもありがたい存在です。長くなりま

したが、日々本当にありがとうございます。という気持ちだということです。 

・毎日のクラスの活動内容はボードに書いて教えてほしいです。写真もたくさん貼り変えてくれるクラスもあれ

ば、ずっと一緒のクラスもあるので、よく貼ったりボードのあるクラスは分かりやすくていいなと思います。 

運動会は全クラスあり嬉しかったです。できる・できないだけでなく行事を経験することが大切だと思うのでど

んな形でもどのクラスもしてほしいです。運動会のトラックがもう少し大きくカーブがゆるやかだと子供達も走

りやすいかなと感じました。 

はだし保育はいいのですが、外靴をはく時だけは、くつ下をはかせてもらえると嬉しいです。 

・いつも園で様々な体験や学習をさせていただいてありがたく思っています。久しぶりの親子遠足では子どもた

ちの生き生きした姿が見られ、私も楽しませてもらえました。発表会も楽しみにしています。（観覧は保護者１人

というのが、とても残念ですが）残り少ない園生活ですが、よろしくお願いします。 

・いつもお世話になっています。こども園で過ごすのが楽しくて、園がお休みの日は「えー保育園行きたかった

のにー」と残念がるほど好きになっています！運動会は子どもにとっても親になった私にとっても初めてだった

のでドキドキでしたが、子どもの成長を感じながらも一緒に楽しめて、とても良い思い出になりました。準備な

ど大変だったと思います。いろいろと工夫をして開催して下さり有り難うございました！ 

・担任の先生が、こちらから何も言わなくても、娘の園での様子を教えて下さったり、園長先生は通りすがりに

必ずあいさつをして下さったり、門の出入りの時に保護者同士が心よく譲り合ったり･･･日々の園の様子から娘

を安心して預けられています。お忙しい中いつもありがとうございます！！ 

・親子遠足ありがとうございました。久しぶりの親子遠足･･･娘にとっては初･･･。行けれてよかったです（＞ｖ

＜）バスでの遠足もいいですが、園周辺（近く）を歩いての遠足もとてもいいと思いました。友だちとの関りや

散歩の時の発見など、普段の参観日では見られない様子が見れました。 



日々、先生たちには感謝でいっぱいです。いろんな経験・体験をさせて下さりありがとうございます。残り５カ

月となりました。よろしくお願いします。 

・コロナ禍も終わり、親子で遠足へ行けたのは嬉しく思います。ただ、運動会や、これからある発表会は人数制

限があるので少し寂しく思います。また発表会は保護者１人しかいけれないのでとても残念です。 

・親子遠足、親もとても楽しかったです。普段は送り迎えであまり親同士もしゃべる機会がないので、子が仲良

くしているママさん達とお話できて情報共有できて良かったです。子の家では見せない一面も見る事ができまし

た。 

・今、何も遊具がないので簡単なもの（鉄棒、タイヤとび）などでもあれば腕の力や飛ぶ力がついていいのでは

ないかなと思います。 

・いつもお忙しい中、子どもたちに寄り添った保育をありがとうございます！毎日の活動だけでも大変なのに、

行事も安心できる環境でたくさん行っていただき、本当に感謝の気持ちでいっぱいです！制作などは先生方も保

護者会にしても大変なので、最小限におさえ、少し保護者会費を上げても既製品に頼るのもいいのではと思いま

した。今は安くて色々な物もあるので(^ｖ^)いつもありがとうございます！今後ともよろしくお願い致します！ 

・親子遠足ではしっかりじっくり子どもとの時間を過ごすことができてとても良かったです！！ 

・小さいクラスの運動会や遠足に参加でき、集団の中での子どもの様子が見ることができ、保護者の方たちとの

交流もできたので、とてもよかったです。 

・クラスの活動を張り出して下さっているので、園での様子がよく分かり、帰宅後園での出来事を聞く時にも助

かっています。（子どもの話だけだと何の話なのか？？なことが多々あり、ある程度内容を知っていると会話が

成り立ちます。）いつもありがとうございます。 

芋ほり遠足の自分で掘った芋を一緒に料理し、「掘るの、大変だったよね！」と話しながら食べていました。また

野菜の生え方を図鑑で見たりと、経験したことが興味につながっていると感じました。 

・初めての運動会、のびのびと楽しく参加する我が子の様子が見られてとてもうれしかったです。 

・運動会、親子競技は子どもも喜び楽しめていました。しかし、保護者としては小さいうちのプリプリしたお遊

戯が見られなかったのが、少し残念に思いました。 

・いつもありがとうございます。優しい先生ばっかりで、心が折れそうな時に優しい言葉に救われました。 

・親子で参加できる行事が復活して、子供も「また行きたい！」ととても楽しんだようで良かったです。 

・運動会、とても楽しい１日でした。２歳児クラスは親子の競技でしたが、子供だけのも見たかったです。（出て

いる親は見えないので．．．）かんたんなダンスとか遊びながらでもいいので見てみたかったです。 

遠足は私達にとってとてもいい時間でした。バスの時間もゆっくり子供と話すことができ、とてもいい思い出に

なりました。 

忙しい毎日の中でいろんな思い出を作ってくださりいつも本当にありがとうございます。感謝・感謝の毎日です。 

・親子で参加できる行事がずっとできなかったので、最後に一緒に遠足に行けて楽しかったです！ 

11 月の園だよりによれば、発表会の観覧は各家庭 1 名のみの予定とのことですが、なんとか 2 名まで可にして

いただけないでしょうか？お仕事で来られない方もいらっしゃると思うので、必ずしも人数が 2 倍にはならない

と思います。（お父さんお母さん限定にしてもいいかもしれません） 

どちらが本番を生で観るかで争いが勃発しておりますので、どうかご検討よろしくお願いします。 

・送迎時に今日の園での出来事をお話してもらえることが多々あり、みてもらえている安心感と成長具合なども

確認できて嬉しく思います。また、ブログで写真付きの園での出来事を掲載しているので園の様子を知ることが

でき、毎回見るのを楽しみにしています。 

運動会や遠足お疲れ様でした。保育をしながらの準備等、大変だったと思います。家ではなかなか家事に追われ

子どもと一緒に共同する事が少ない為、イベントを一緒に楽しめるので良いコミュニケーションの機会をいただ

けたなと思いました。 



・親子参加型も楽しかったですが、もう少し落ちついて観覧したかった思いもありました。我が子だけでなくク

ラスの友達の様子も客席から見たかったです。終始参加するのではなく、部分的な参加でも良かったかなと思い

ます。 

・最初で最後の親子遠足、子供もとっても嬉しそうで、実施していただけて本当にありがたかったです。昨年も

アンケートに書かせていただいた気がしますが、「お弁当」体験が結局できなかったのは残念です。様々な事情や

考慮があった上とは重々承知していますが、園のお友だちとの思い出“お弁当”あったらよかったなと思います。 

発表会、各家庭本当に 1 人なのでしょうか？ひよこの運動会ごっこを遊戯室で父母と参加できたので、発表会も

一緒に見ることができると思っていました。 

･･･と不満だけ書いたようになってしまいましたが、姉弟共に毎日楽しそうに登園しており、そんな空間を作っ

ていただけて感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。 


